2/2024

# SCHUL-NEWS

Grundschule Neurahlstedt



## LIEBE SCHULGEMEINSCHAFT

Sie lesen gerade den ersten
Newsletter der Grundschule
Neurahlstedt, der nun monatlich von
uns geschrieben wird. Im Newsletter
werden wir Ihnen Informationen aus
der Schule senden, sowie Neues von
unseren Schulentwicklungsprojekten.
Kurz: alles was so los ist an unserer
Schule...

### **PERSONAL**

Willkommen an Bord Frav Gadow (neve Klassenlehrerin der 1c) und Frav Reimers (neve Klassenlehrerin der 2e)!

Alles Gute für die nächsten 18 Monate an unserer Schule für den Vorbereitungsdienst (2. Staatsexamensprüfung) Frau Hofmann und Frau Selmani!



## **ERGEBNISSE VERGLEICHSARBEITEN**

Ich freve mich Ihnen mitteilen zu können, dass die Grundschule Neurahlstedt erneut sehr gute Ergebnisse in den Vergleichsarbeiten aller Hamburger Grundschulen erreicht hat. Diesmal haben wir die Ergebnisse unserer ehemaligen SchülerInnen, die jetzt im Jahrgang 5 einer weiterführenden Schule sind, erhalten. Wir freuen uns, dass unsere ehemaligen SchülerInnen besonders im Fach Deutsch besser abgeschnitten haben als die SchülerInnen der Vergleichsschulen und selbst im Schnitt aller Hamburger Grundschulen im Fach Deutsch drüber liegen. Die Ergebnisse im Fach Mathematik liegen ebenfalls vor den Ergebnissen der Vergleichsschulen, bilden aber im Schnitt der Hamburger Grundschulen ein ähnliches Ergebnis ab. Dasselbe gilt für die Naturwissenschaften. Es gibt zu den Ergebnissen eine Präsentation, die wir auf der nächsten Schulkonferenz der Schulöffentlichkeit präsentieren werden.

#### BNE und FREIDAY

Die Grundschule Neurahlstedt ist eine von sechs Hamburger Grundschulen, die eine BNE (Bildung Nachhaltiger Entwicklung) Projektschule ist. In unserem Schulgarten, auf dem parkähnlichen Schulgelände, sowie im nahegelegenen Wald bewegen und arbeiten alle unsere Kinder sehr intensiv. Auch beschäftigen wir uns im Unterricht mit den Bildungszielen in dem BNE Bereich ganz nach dem BNE Konzept "Helga Hummel" unserer Schule.

Drei unserer Klassen arbeiten immer freitags in einem neuen Unterrichtsformat, welches "FreiDay" genannt wird. Die Kinder finden aus dem BNE Bereich selbstständig für sie interessante Fragen (z.B. "Warum fallen die Blätter im Herbst von den Bäumen?"). Dann sind die Kinder gefragt, selbstständig zu ihrer Frage zu recherchieren und der Klasse am Ende die Antwort zu präsentieren. Dieses "Forschende Lernen" hat für die Kinder einen unglaublichen Lerneffekt, da es nicht nur motiviert, sondern auch viele Kompetenzen (Selbstständigkeit, Recherchefähigkeit, Präsentieren) eingeübt werden. Wir sind gerade dabei, diese Unterrichtsmethode in der kommenden Projektwoche allen Kolleginnen näher zu bringen. Derzeit werden wöchentlich drei Stunden (im Fach Sachunterricht) in drei Klassen "FreiDay" praktiziert. Es werden noch Eltern gesucht, die die Klassen am "FreiDay" (immer freitags) tatkräftig unterstützen können. Wir bräuchten vor allem Eltern, die den Computerraum oder die Bibliothek beaufsichtigen. Selbstverständlich haben wir auch die Schülerinnen und Schüler im Blick, die sich mit dieser Unterrichtsform schwertun. Sprechen Sie gerne die Klassenlehrerin Ihres Kindes an.

#### **TERMINE**



18.03. - 01.04.24 Ferien und Ostern

NEU:

27.05.24 Ganztagskonferenz (Notbetreuung möglich)



#### **LEMAS**

Die Grundschule Neurahlstedt ist "LemaS - Schule" (Leistung macht Schule). Wir freuen uns dieses Qualitätssiegel bekommen zu haben. Neben unseren 36 Talentkursen aus allen Bereichen am Nachmittag, ist es für uns nun eine große Herausforderung die Begabtenförderung in Form von individuellen und differenzierten Aufgaben in den Vormittagsunterricht für alle Lernniveaus zu bringen. Es existiert ebenfalls schon eine "ElternexpertInnen Kartei", um Eltern zu gewinnen, die den Kindern aus ihrem Berufsleben erzählen, bzw. ihr "Expertentum" den Kindern vermitteln können. Dazu sprechen Sie bitte unsere Koordingtorin Begabtenförderung Frau von Heyden an.

## **NEUE AUTORITÄT**

Das Konzept Neue Autorität kommt ursprünglich aus dem Bereich "Eltern Coaching" und stellt Prinzipien auf, wie die Beziehungsgestaltung zwischen Erwachsenen und Kindern gut gestaltet werden kann. Wir hatten zu diesem Konzept im Kollegium eine Ganztagskonferenz und behandeln das Konzept regelmäßig auf unseren Lehrerkonferenzen. Auch hat sich eine Gruppe aus dem Kollegium gebildet, die sich regelmäßig und zu dem Konzept arbeiten. Auf der nächsten Elternratssitzung am 04.03.24 stelle ich das Konzept den Eltern vor. Zu dieser Veranstaltung sind alle Eltern eingeladen (der Elternrat wird einladen). Vielleicht hilft es auch Ihnen, das Zusammenleben zu Hause mit Ihren Kindern noch besser zu gestalten.

## **ERZIEHUNGSKONZEPT**

Die Grundschule Neurahlstedt erarbeitet gerade ein Erziehungskonzept für die Schule, in dem transparente Maßnahmen benannt werden, wie nach einem Fehlverhalten unserer Schülerinnen und Schüler von schulischer Seite aus umgegangen wird. Neben dem "Kommunikationsleitfaden", den "Leitfaden Gewaltmeldungen", sowie der "Internen Interventionskette", macht es Sinn, ein für alle sichtbares zusammenfassendes Konzept zu haben, so dass alle bei einem Vorfall sich orientiert fühlen. Das Konzept wird gerade geschrieben und wird gegen Ende des Schuljahres fertig gestellt sein.